

DIRECTOR-PROPIETARIO

José Martínez Torner

REDACTORES

José Frutos Baeza.

Mariano Perni García.

# EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIASTICO  
Y CONSULTOR DE LA REDACCION  
Dr. D. Ildefonso Montesinos  
CANÓNIGO  
de esta Sta. Iglesia Catedral  
y Catedrático de Religión  
en el Instituto Provincial.

DIRECCION CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CENTIMOS.

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

## ESTOMAGO ARTIFICIAL

(ó polvos del Dr. KUBITZ), destruyendo en breves días las dispepsias, gastralgias y enteritis gástricas, como á otras lo curan mil veces de

En Murcia, en las farmacias de D. A. Ruiz Seiquer y D. Manuel Martínez Cortina.

### LOS GRANDES POLIGRAFOS ESPAÑOLES

por D. Marcelino Menéndez y Pelayo

El nombre de polígrafos puede tomarse en dos distintas acepciones, conformes ambas con el valor etimológico de la palabra.

Llámanse polígrafos en el más vago y general sentido aquellos autores que han cultivado diversas ramas de la literatura, ya científica, ya artística, y es claro que los escritores de este género abundan en todas las literaturas. Pero aquí no llamamos polígrafo al que haya sido á un tiempo, como lo fué Lope de Vega, poeta dramático, épico, lírico, novelista, ni al que haya sobresalido en varias ciencias á la vez, siendo, por ejemplo, filósofo, naturalista y médico, como lo fueron Andrés Laguna y Villés, si no que buscamos otro concepto más trascendental que informe nuestra enseñanza y le preste utilidad.

Para declarar este concepto, conviene tener presente que la historia de la cultura humana en general, lo mismo que la peculiar historia de la civilización de cada pueblo, puede ser expuesta por dos diversos métodos que responden á las dos capitales direcciones del pensamiento en esta investigación racional sobre el objeto humano y sus obras en el espacio y en el tiempo.

Yaunque cada cual de estas direcciones, si aisladamente se la cultiva, pueda conducir á perniciosos exclusivismos, también es cierto que entre las dos, debidamente ponderadas y armonizadas, pueden agotar íntegramente el rico contenido de la historia; y no hay grave riesgo en preferir para la exposición una de ellas, siempre que no se pierda de vista la otra. Es decir, que, ó bien se considere la historia por el lado social, colectivo, impersonal, estúdiense principalmente, los caracteres étnicos, las fuerzas intelectuales de la raza, el desarrollo de los organismos sociales, las aptitudes científicas y artísticas colectivas, los elementos que han favorecido su desarrollo y los obstáculos que se han opuesto á él, y este es el más seguro camino, para el único, para explicar los grandes esfuerzos de la colectividad, los monumentos que pudiéramos llamar cívicos, tales como la elaboración del derecho y de la poesía épica; ó bien se atiende al elemento individual histórico que se revela triunfalmente en los grandes capitanes, en los grandes legisladores, en los artistas soberanos, en los inmortales escritores y hombres de ciencia.

Ambos escollos pueden y deben evitarse en la recta disciplina del espíritu, y por lo que á nosotros toca, evitar el pecado de intransigente individualismo, y reconociendo, como de buen grado reconocemos, que la obra de la cultura de un pueblo es labor esencialmente colectiva, no podemos menos de afirmar con igual resolución la conciencia de los pueblos y de las razas, así como la conciencia universal del género humano, se revela manifiestamente de un modo más concreto y luminoso en un corto número de hombres privilegiados, á quienes

ya Fray José, de Sigüenza, llamó *hombres providenciales* y en nuestros tiempos ha llamado Carlyle *los Héros* y Emerson *los Hombres representativos*.

De esta manera evitaremos la exageración del primer procedimiento, que nos conduciría á una especie de panteísmo histórico avasallador, igualmente que la del segundo, que degeneraría en un jacobinismo individualista y una falsa filosofía personal, verdadera apoteosis del orgullo humano.

No vamos á trazar la historia de toda la cultura humana. Nuestro propósito es más modesto. Nos ocuparemos en dos cursos de la de España, y de esta, solo de la comprendida en una esfera particular; la de los grandes polígrafos, ó sea la representada por las grandes personalidades científicas españolas en las distintas épocas.

Antes de pasar á la elección de las referidas personalidades, conviene advertir que escogeremos tan solo aquellos escritores que por su carácter enciclopédico, por la gran variedad de sus escritos, por la influencia que tuvieron en la cultura de su tiempo, bien por su enseñanza escrita ó hablada ó la ejercida por medio de sus discípulos, resumen mejor el estado general de la cultura en sus respectivas épocas. De aquí la importante omisión de los grandes escritores puramente literarios, como Cervantes, Lope, Calderón; y de los que solo se han distinguido en alguna rama particular de la ciencia, tales como los grandes teólogos y filósofos Francisco Victoria y Domingo Soto, por no referirnos á tantos otros insignes varones que hicieron grandes investigaciones en la historia y en las ciencias experimentales.

Es, pues, nuestro intento resumir la historia general de las ideas en España en sus grandes épocas en una ó dos personalidades que justifiquen el dictado de Emerson, sino en su aspecto humano, universal, al menos, en lo que á nuestro país se refiere.

Empresa relativamente fácil en lo concerniente á la antigüedad y Edad Media, y aun posible en el pasado siglo XVIII, que, con su famosa Enciclopedia, originó otra anti-Enciclopedia en los tiempos actuales, por la complejidad misma que el desarrollo de la ciencia ha alcanzado, se nos hace de todo punto indispensable el detenernos en nuestro estudio ante el umbral del siglo XIX.

Otra indicación previa que hemos de hacer es la siguiente: manifestar que, no siendo esta cátedra de literatura en su sentido escrito, sino de Ciencias Históricas, la cuestión tan debatida de si una literatura nace al par que la lengua ó bien antes de su formación, y que en el arte puro reviste suma importancia, en un estudio acerca de la cultura general semejanse distinción no puede ofrecer sino escaso interés.

Porque el saber en las civilizaciones modernas no es espontáneo, sino producto de civilizaciones anteriores. El fondo de ideas de que la cultura vive, procede de la educación clásica (Grecia-Roma); de la enseñanza de la religión cristiana; y entre nosotros, de la influencia semítica que aquí llegó, no de reflejo, sino directamente y con anterioridad á otros pueblos.

Por eso esta historia monográfica é individualista de la cultura española, la vamos á comenzar por la cultura romana. Y claro está, con Lucio Anneo Séneca.

### El Almanaque Bailly-Bailliere

El hecho más saliente del momento es el haberse puesto á la venta el «Almanaque Bailly-Bailliere». Hace tres años, cuando salió por primera vez este admirable librito, le hemos predicho un gran éxito, y este ha sobrepasado todo lo que hemos podido decir. Es prueba de que las ideas más sencillas son las mejores; pero había que renovar el antiguo almanaque de los siglos pasados, siempre igual, que todos los años venía con los mismos chistes, y la casa Bailly Bailliere ha sabido componer, con los tres primeros tomos de su «Almanaque», una verdadera enciclopedia, donde se puede estudiar casi todos los ramos de la actividad humana.

Este año el «Almanaque» que nos ofrecen es quizá más interesante aún que los anteriores; se hubiera podido creer que con los años vendría á repetirse; al contrario, hay que admirar la variedad y la novedad de esta nueva edición. Es una mina donde cada uno puede y debe venir á buscar cada día los datos exactos sobre todo lo que le interesa.

Pero no hay que creer que se encuentra solo un resumen escueto de fórmulas ó cifras, un montón de estadísticas y de cuadros gráficos. Hay artículos enteros sobre tal ó cual asunto, muy bien escritos y documentados, que no se pueden encontrar mejor en ninguna otra enciclopedia.

Será muy interesante para todos leer el artículo sobre el *vegetalismo*, donde se demuestra que la alimentación según este sistema es más barata que cualquier otra, y que con 50 céntimos diarios se puede uno alimentar.

En apoyo del *vegetalismo* dan recetas culinarias desde 10 céntimos por persona. Hay también unas páginas muy interesantes sobre China y Japon, escritas la una por un chino y la otra por un japonés.

Hay una guía del hombre fino, notas muy curiosas sobre la fotografía á través de los cuerpos opacos, un plano de la Exposición de París de 1900, con un resumen de las grandes curiosidades que se preparan por la misma, un artículo con grabados sobre el cuerpo humano, donde se explican los distintos fenómenos de la vida, la respiración, la digestión, el pulso en las distintas edades, etc. Hay una guía para visitar á Toledo, con un magnífico plano.

Es imposible decir todo lo que contiene, y el periódico entero no bastaría para dar una idea de la cantidad de materias que ofrece al público.

Además abre entre todos sus lectores siete concursos, y entre los que hayan acertado en sus contestaciones se regalarán 18 magníficos premios. Ha llamado también nuestra atención los cupones prima con los cuales los lectores del «Almanaque» pueden comprar con descuento en las principales tiendas de Madrid.

### Carta de Madrid

18 Noviembre 96.

Se ha confirmado la noticia de hallarse herido de un balazo en un muslo Antonio Maceo. La herida la recibió en el combate librado por el general en jefe en las lomas de Rubí.

La partida que manda el cabecilla mulato ha quedado reducida á 200 hombres, pues los restantes se han diseminado, presentándose á indulto

unos y huyendo hacia la parte de Oriente los más.

Telegramas particulares de autorizado origen aseguran que en la provincia de Pinar del Rio ha decrecido considerablemente la insurrección.

Según se asegura uno de estos días visitará al Sr. Cánovas del Castillo el corresponsal del periódico Norte Americano «New-York Herald» para manifestarle que el periódico al que representa ha iniciado una campaña favorable á España y desmentirá á la vez que dicho periódico halla publicado la noticia, dando como probable una guerra entre España y los Estados-Unidos.

**De Marina**

El crucero «Charable» ha fondeado sin novedad en Villagarcía.

—Esta noche llegará á esta corte la fuerza de infantería de Marina procedente del Departamento del Ferrol y que vá á formar parte del batallón de dicho cuerpo que se está organizando en Cartagena con destino al apostadero de Filipinas.

En la estación serán recibidos por el Teniente Coronel del cuerpo, oficial primero del Ministerio de Marina Sr. Baeza, el Sr. Ortega jefe del batallón que se organiza y el señor Valcares, jefe del Destacamento en esta Corte.

Se alojará en el Ministerio de Marina y mañana á las dos de la tarde saldrán para Cartagena.

—Según telegrama del Comandante de Marina de Tarragona ha naufragado la barca «María» en aguas de Hospitalet, perdiéndose el barco y pereciendo ahogado un tripulante.

—Ha fallecido en Ferrol el guardia Marina D. José Aleod y Rodríguez.

—La población de la Coruña ha hecho una entusiasta despedida á las fuerzas de infantería de Marina que han salido ayer del Departamento de Ferrol y que van destinadas á Filipinas.

En la estación fueron despedidos por el capitán general, músicos y representantes de los cuerpos.

El general Beranger ha telegrafado al capitán general de la Coruña dándole las gracias en nombre de la Armada por su patriótica adhesión.

—Procedente de las Palmas ha fondeado en Santa Cruz de Tenerife la fragata francesa «Melpomena».

—Hoy han conferenciado con el Sr. Ministro de Marina el Obispo de Sion y los Sres. Urquijo y Valdés.

El día 21 se encargará de su destino de nuevo jefe del Depósito Hidrográfico el capitán de navío señor Basterrechea.

Los Ministros de la Guerra y Marina á quienes les correspondía hoy firmar no lo han efectuado por haber salido á visitar á la Sra. Marquesa de Miraflores. Lo harán esta noche ó mañana en el Consejo que se celebre en Palacio ante S. M. la Reina.

En algunas tahonas de esta Corte han intentado declararse en huelga los obreros panaderos por no avenirse los patronos á concederles lo que piden; esto es, el trabajo á seco con cinco reales de jornal y pan libre.

Las autoridades activan sus medidas para evitar que la huelga tenga los resultados que la anterior de hace poco más de un año, é impedir la coacción entre los obreros panaderos.

Esta tarde ha visitado al Sr. Cánovas del Castillo el ministro de Hacienda, para tratar del prorrateo del empréstito, pues como el 25 es preciso entregar el segundo se hace necesario hacer antes la liquidación.

Probablemente mañana empezará el Banco á liquidar la cuenta de cada obligacionista que tenga que percibir la parte proporcional que le corresponda retirar.

Esta tarde han circulado rumores

que han sido desmentidos en los centros oficiales, diciendo que el general Weyler era esperado en la Habana.

Sin duda hacían referencia los preparadores de esta especie, á un telegrama de procedencia sospechosa de los Estados Unidos, en que se dice que tenía un tren dispuesto en Artoz-misa.

Pero este tren ya dice «El Imparcial» de hoy que no era para Weyler.

El Sr. Sagasta ha continuado hoy siendo visitado por sus amigos políticos. A todos ha manifestado su satisfacción por el resultado del empréstito.

Como algunos le hicieron observar con intención que eran los conservadores los que ocupaban el poder el jefe de los liberales dijo:—El empréstito no es obra de un partido; es obra de la nación.

Se ha dicho esta tarde, que entre algunos elementos del Circulo Conservador, se notaba gran marejada y existía marcado disgusto porque ni los jefes parecían por allí, ni se hallan colocados muchos de sus socios.

Estos han acudido en demanda de apoyo, al Sr. Bosch y Fustigueras quien ha acrecido muy puesta en razón la pretension y les ha ofrecido conferenciar con el Sr. Cánovas del Castillo para remediar este elvido en que se hallan aquellos.

**LO QUE SE DICE ES VERDAD**

se garantiza con el nuevo cortador

Para vestir con gusto y elegancia no hay otra casa como la sin rival «Tijera de Oro», con el inmejorable y acreditadísimo cortador Sr. Sanchez.

Visita la sin rival «Tijera de Oro» y os convenceréis que todo cuanto se dice es verdad. Príncipe Alfonso, 34.

90-9

Probad el COGNAC HENRI GARNIER & C.º

**Boletín Religioso.**

SANTOS DE HOY 20 NOVIEMBRE 1896.

San Félix de Valois.—Nació el 19 de Abril de 1127. Se hizo sacerdote para cortar toda esperanza de subir al trono de Francia. Se retiró al desierto á hacer penitencia. A aquel lugar acudieron también varios otros que fueron sus discípulos y con ellos fundó el santo la orden de la Trinidad, redención de cautivos, cuyo primer ministro general fué San Juan de Mata. Murió el día 4 de Noviembre de 1212, á los ochenta y cinco de edad.

**Almanaque**

Sale el sol á las 6:53; pónese á las 4:39.

La luna á las 4:20 tarde y 7:4 mañana.

**Santos de mañana**

San Rufo, San Esteban, San Honorio y San Alberto.

**Vela y Alumbrado**

Está hoy en San Juan por los cofrades difuntos de la Santísima Trinidad.

Mañana en la Merced.

**Cultos**

Continúan en San Antonio los ejercicios del mes de Animas. El ejercicio de hoy es á devoción de D. Luis Belarín, por sus padres.

—En Santo Domingo continúa el novenario al Sr. Santísimo Corazon de Jesus al toque de oraciones, aplicándose los ejercicios de hoy por la intención de don Virgilio Guirao y su esposa D.ª Obdulia Carles, por los difuntos de sus familias.

—En Santa Catalina al toque de oraciones la novena á la titular.

—En la iglesia de San Juan de Dios á las seis de la mañana la novena de la «Medalla Milagrosa». El día 27 será la función á las 10 de la mañana, predicando D. José Beneyto, cura de San Lorenzo.

—En San Juan de Dios comienza hoy el toque de oración un solemne triduo á Jesús Crucificado, con el título de la Salud, continuando en los días sucesivos 21 y 22. En este último, á las diez de la mañana será la función, predicando don Mariano Molina Sanchez, capellan del Hospital provincial.



una dia que estaba cansada de...

En la segunda una de Caravaca contra Antonio Gimenez y otro, por homicidio; defensores Sres. La Cierva y Diez y Sanz; procuradores Sres. Narbona y Gonzalez Sanz.

De viaje Ha salido para Londres y Newcastle nuestro amigo el acaudalado industrial de Portman D. Miguel Zapata.

Homicidio Ha fallecido en el hospital de Cartagena el súbdito francés Jose Demange, á quien hirió un gitano hace tres noches en la posada de Juanillo de aquella ciudad.

Absoluta Se ha recibido en esta alcaldía la licencia del soldado Juan Muñoz Maestro.

Conduccion de presos Ayer mañana en el tren mixto de Alicante salieron para Valencia 15 presos de esta cárcel que van á cumplir condena á distintos penales.

La seda El alcalde de Orihuela ha comunicado al de esta ciudad que la cantidad de seda producida en aquella huerta, por cálculo aproximado, en la última cosecha, ha sido de unas 2500 arrobas.

Instruccion pública En la reunion que celebró anteañoche la Junta provincial, presidida por el gobernador interino D. Vicente Perez Callejas, se dió cuenta de un telegrama de la Direccion General y decreto del señor gobernador para que se libren á los maestros las cantidades existentes en Caja por ejercicio anteriores y á cuenta de los créditos pendientes.

Registro Civil En los juzgados de esta capital se hicieron las siguientes inscripciones: 5 nacimientos y 2 matrimonios.

Alicante Las transacciones sobre el vino en toda provincia se hallan paralizadas, los mercados que se hacen por este puerto de vino viejo y del interior; las ofertas de los compradores son poco remuneradoras y los cosecheros cederian sus vinos á chee resles cántaro.

Hellin El azafran. — Hoy ha tenido una baja considerable el precio del azafran, pues á 60 pesetas que se pagaba, ha venido á descender á 35 pesetas.

Sereno Ha sido nombrado sereno suplente don Martinez Morales.

Viajero Ha salido para Madrid el secretario de la seccion segunda de esta audiencia don Gaspar Valverde.

Audiencia La única causa que habia anunciada para hoy se suspendió por hallarse en el proceso.

procuradores Sres. Crespo y Narbona. En la segunda una de Caravaca contra Antonio Gimenez y otro, por homicidio; defensores Sres. La Cierva y Diez y Sanz; procuradores Sres. Narbona y Gonzalez Sanz.

De viaje Ha salido para Londres y Newcastle nuestro amigo el acaudalado industrial de Portman D. Miguel Zapata.

Homicidio Ha fallecido en el hospital de Cartagena el súbdito francés Jose Demange, á quien hirió un gitano hace tres noches en la posada de Juanillo de aquella ciudad.

Absoluta Se ha recibido en esta alcaldía la licencia del soldado Juan Muñoz Maestro.

Conduccion de presos Ayer mañana en el tren mixto de Alicante salieron para Valencia 15 presos de esta cárcel que van á cumplir condena á distintos penales.

La seda El alcalde de Orihuela ha comunicado al de esta ciudad que la cantidad de seda producida en aquella huerta, por cálculo aproximado, en la última cosecha, ha sido de unas 2500 arrobas.

Instruccion pública En la reunion que celebró anteañoche la Junta provincial, presidida por el gobernador interino D. Vicente Perez Callejas, se dió cuenta de un telegrama de la Direccion General y decreto del señor gobernador para que se libren á los maestros las cantidades existentes en Caja por ejercicio anteriores y á cuenta de los créditos pendientes.

Registro Civil En los juzgados de esta capital se hicieron las siguientes inscripciones: 5 nacimientos y 2 matrimonios.

Alicante Las transacciones sobre el vino en toda provincia se hallan paralizadas, los mercados que se hacen por este puerto de vino viejo y del interior; las ofertas de los compradores son poco remuneradoras y los cosecheros cederian sus vinos á chee resles cántaro.

Hellin El azafran. — Hoy ha tenido una baja considerable el precio del azafran, pues á 60 pesetas que se pagaba, ha venido á descender á 35 pesetas.

Sereno Ha sido nombrado sereno suplente don Martinez Morales.

Viajero Ha salido para Madrid el secretario de la seccion segunda de esta audiencia don Gaspar Valverde.

Audiencia La única causa que habia anunciada para hoy se suspendió por hallarse en el proceso.

Homenaje Popular

Donativos para costear la lápida poniendo el nombre de D. Pedro Gonzalez Adalid á la calle de Aljezares.

Table with 2 columns: Donative Name and Amount (Pts. Cs.). Includes names like D. Emilia Lopez Patacibos, Niña Julia Lopez Gomez de Albacete, etc.

NOTA.—Esta suscripcion quedará cerrada el próximo sábado.

Ley del impuesto sobre Derechos Reales y transmision de bienes.—Ultima edicion, con la ley de 25 de Septiembre de 1882 y todas las demas disposiciones vigentes hasta la de 30 de Agosto de 1896 y Reglamento y tarifas de primero de Septiembre de este año, por «El Consultor de los Ayuntamientos».

Gran barato de jaulas y pájaros Plaza de Romea, frente al Teatro. Jaulas casi regaladas de todas clases. Pájaros de todas clases, mixtos, holandeses y del país á precios baratísimos.

Manuel Escudero Especialidad en hembras de canario holandesas de primera. No hay deshechos. Peces y peceras de varias clases. Pichones de palomas se venden á todas horas.

INTERESANTE

Las señoras que quieran hacerse de riquisimas borquillas de punta dorada, y onduladas pueden hacerse de ellas en la gran liquidacion del Bazar Veneciano al infimo precio de 5 céntimos papel.

EN EL BAZAR VENECIANO Calle del Príncipe Alfonso, útm. 16. (FRENTE AL CAFÉ DEL SIGLO.) 4-1

SOCIEDAD ESPECIAL MINERA EL TABANO

Esta sociedad admite proposiciones de partido para el laboreo y explotación de la pertenencia minera EL TABANO y sus demasías, sita en el Gabezo del Mosquito, diputacion del Garbanzal, término de La Union, bajo pliegos cerrados que se dirigirán al presidente D. José Fayren y Rostan, calle de Cánovas del Castillo (antes Val de San Juan), número 1, en el plazo que media desde la presente fecha (hasta el día diez del mes siguiente y hora de las tres de su tarde en la que se abrirán los pliegos presentados, y la sociedad, reservándose el plazo de diez dias á contar desde el siguiente á la apertura de los pliegos, aceptará el que más favorable creyere á sus intereses, previas las reformas que con el proponente concertare, sinó la aceptare lisa y llanamente, ó desechará todos los pliegos si así le pareciere oportuno y conveniente.

TEATRO DE ROMEA Funcion para esta noche por secciones. A las 8, «Las Zapatillas»; las 9, «El Gaitero» (estreno); á las 10, «Cádiz»; á las 11, segundo acto de la misma. Entrada para cada seccion 15 cts.

METAFISICA ELEMENTAL Por D. Pedro Maria Lopez, dos tomos en 4.º. 20 pesetas. En la imprenta de este periódico.

Restaurant del Ateneo PLATOS DEL DIA Morros á la andaluza. Langostas frescas. Perdices en escabeche. Se venden tortas de hojaldra con chicharrones, á 25 céntimos. Tortas de almendra y piñon.

MARCAS «CASH» PARA ROPA Tiras inglesas de nombres, iniciales, enlaces y números bordados. Una peseta caja de 72 marcas. Rebajas á los comerciantes. Remite muestras Echeandia, calle Caballero de Gracia, 48.—Madrid.

EL RAMILLETE CONFITERIA, REPOSTERIA Y PASTELERIA Novedades del dia Pastelitos de Jerez, ferro-carriles y Alfonso XIII á 6 reales libra. Son la última palabra de repostería. Pastas rizadas de almendra á 5 reales libra.

TELEGRAMAS DE ESTA MADRUGADA Se ha prohibido en Filipinas la circulacion de «El Imparcial» y «El Herald». Se dice que aquella insurreccion se extiende hasta Iloilo.

Censúrase al general Blanco por haber puesto en libertad á 13 sospechosos, incluso al médico Lu-na.

La prensa de Nueva-York enumera las dificultades de la alimentacion de las tropas de Cuba. La asamblea de Alabama aprobó una manifestacion de simpatia á favor de los insurrectos de Cuba.

Se ha hecho un entusiasta recibimiento en Puerto Príncipe á los 140 héroes de Cascorro. Se les obsequió con un banquete y se les dedicaron coronas encomiásticas al comandante Neila y al soldado Gonzalez.

El Consejo de Ministros no ha tenido gran interés. El Sr. Cánovas ocupóse del empréstito, admirándose una vez más de la espontaneidad del movimiento del pueblo español, que no lo esperaba.

Predominan en las esferas del gobierno los mayores optimismos respecto de las guerras de Cuba y de Filipinas, segun han manifestado los ministros.

Terminado el Consejo los ministros han pasado á felicitar á la Infanta Isabel, por ser su día.

Falleció en la carcel el deportado de las Villas abogado Sr. Reguera. Weyler es esperado en Artemisa.

Insístese en que se vuelva á la Habana. Se han desmentido los rumores de crisis que han circulado y que ahora menos que nunca pueden tener fundamento.

En Cavite, Imus y Novleta hay unos 10.000 rebeldes armados que llevan sus mujeres batallando con ellos y auxiliándoles. El comercio está paralizado por completo y se prevé una crisis que es necesario evitar.

El ministro de la Guerra, ligeramente indispuerto, no pudo asistir al Consejo. Gravisimo el escritor dramático Larra.

Para el 28 del actual se ha señalado el ingreso en filas del actual reemplazo. El general Gonzalez Muñoz está enfermo en la Habana.

La policia de la Habana ha cogido á varios que reclutaban hombres para la insurreccion, matando á dos.

Háblase de una conspiracion secreta en Puerto-Rico contra España y de haberse tomado precauciones por si aborta.

Han sidodetenidos algunos como sospechosos y en efecto se les han encontrado papeles que les comprometen.

A la Infantería de Marina que ha salido para Cartagena se le ha hecho una entusiasta despedida. Bolsa, 62'35.

Seccion Amena CANTARES Reina el águila en los aires, y el sol en el cielo azul;

